

## UNIVERSITÉ

# Des étudiants se mobiliseront encore cette année pour lutter contre les inégalités

La rentrée universitaire, c'est pour bientôt et qui dit rentrée dit mobilisation contre les inégalités pour des étudiants regroupés au sein de l'AFEV (Association de la fondation étudiante pour la Ville).

À l'université du Mont-Houy, Damien Cheminant, coordinateur de l'AFEV antenne de Valenciennes, et Aurélien Traulle, président de la Fédération des étudiants de Valenciennes vont, comme les autres années, unir leurs forces pour lutter contre l'exclusion des jeunes. Pour Damien, « 20 % d'une génération quitte chaque année le système scolaire sans qualification. Certains disent que c'est la fatalité. En tant qu'étudiants responsables, nous refusons cette idéologie, nous ne pouvons accepter l'exclusion ».

### Des chances pour tous

Une poignée d'étudiants a créé l'AFEV en 1991. Objectif : réunir



Les jeunes ont envie d'aider les enfants à s'épanouir au sein de l'institution scolaire.

deux jeunes qu'on oppose. Quinze ans après, l'association représente 70 000 étudiants. Ils étaient quarante à Valenciennes en 2005.

Durant les mois d'octobre et de novembre, l'AFEV va se déplacer dans les résidences et restaurants universitaires. Elle proposera aux

étudiants d'accompagner deux heures par semaine un enfant ou un jeune à son domicile, le plus souvent dans un quartier défavorisé, en fonction des emplois du temps de chacun. Pendant l'année, l'étudiant recevra l'appui d'une équipe de permanents et bénéficiera d'une formation.

Sur Valenciennes, les actions proposées sont : l'accompagnement vers la scolarité, la découverte NTIC pour adultes handicapés, l'accompagnement vers la lecture.

« Cette année les besoins sont tels que nous souhaitons sensibiliser le plus d'étudiants possibles afin de

pouvoir répondre à toutes les demandes notamment en accompagnement vers la lecture pour les plus petits » précise Violette

Avec le concours de la mairie de Valenciennes, dans le cadre du PRE (Programme Reussite Educatif instauré en 2005 dans le cadre du plan de la cohésion sociale), des enfants et adolescents fragilisés sont signalés par le corps enseignant. Après avoir obtenu l'autorisation des parents, les enseignants proposent d'orienter le jeune vers un dispositif de réussite éducatif. C'est là que l'AFEV intervient. « Les actions s'inscrivent en complémentarité de l'école. Nous avons su définir un partenariat utile et solide avec cette dernière », explique Damien. Pour Aurélien et Damien, l'étudiant n'est pas seulement quelqu'un qui étudie et apprend. Son statut change. Il s'implique dans une action de citoyenneté et rétablit les liens sociaux. Il se rend utile et s'enrichit de cette expérience. ■

► Contact : AFEV : Damien Cheminant, chargé du développement local, 06 62 03 89 54 ; Claire Noteleers, chargée de communication. Adresse : 19/2 Chemin des Vieux arbres 59650 Villeneuve d'Ascq.